



「新たな若浦中へ」

鳥たちの元気なさえずりが響き、若葉が鮮やかに映える爽やかな季節を迎えました。4月の始業式・入学式から一ヶ月が過ぎ、1年生も2・3年生の温かな指導の下、中学校生活にも慣れ、生き生きと元気に学校生活を過ごしています。

さて、4月下旬からの家庭訪問、お世話になりました。お聞かせいただいたお話を元に家庭・学校が互いに連携して健やかな子どもたちの成長を育ててまいりたいと考えますので、どうぞよろしくお願いいたします。

学校だよりの4月号では、学校の目標や方針をお伝えしました。今回は、令和6年度の具体的な学校教育活動計画についてお伝えします。

若浦中学校では、生徒の主体性を育むことを大切にしています。早速、離任式(4/3)・着任式(4/4)・部活動紹介(4/11)・学びの集会(4/12)・わくわくタイム紹介(4/16)、生徒会オリエンテーション(4/18)・学校紹介ビデオ作成(4/19)、これらすべて生徒会本部役員を中心に計画し、当日の運営も行いました。(※下線は令和6年度初めて生徒主体で実施した取組) このように今までの学校教育をできるだけ生徒主体で実施し、生徒が「自分を見つめ」・「自分を高め」・「他者とつながる」等の能力の育成を図っています。さらに、今年度はここ3年間で培ってきた「非認知能力(学力検査では測定することが難しいコミュニケーション力や意欲、忍耐力などの能力)」をもとに「学力」のさらなる向上を図るため「生徒同士の学び合い」を深化させます。従来のペアやグループでの学び合いを教室の規模に広げます。つまり、生徒が教師の役割をし、クラス全体で学習内容の復習をする時間を設けます。学んだことを自分の言葉で他者に分かりやすく説明することや級友が進める授業を受け、その内容をまとめることで学力の向上を図ります。

次に授業研究会です。昨年度より代表生徒も参加し、教師と生徒が授業について語り合いました。教師・生徒からも好評でしたので、継続して実施します。さらに、今年度は教育委員会の指導主事や他校の先生方をお招きします。授業研究会のさらなる質的な向上により、生徒にとって満足度の高い授業実践を目指します。

最後に、「わくわくタイム(スピーチと日記)」です。モデルとしたのは、奈良女子大学附属小学校です。そこでは100年前から、毎日第1校時を「特設学習時間」とし、子ども1人ひとりの興味・関心や必要感に基づく自由で個別的な学習を展開されてきました。現在、「授業実践」はもちろん「朝のスピーチ」や「日記」の教育実践から学ぼうとする全国からの来校者を毎週受け入れておられます。そのような学校とズーム等でつながり、児童・生徒で互いの実践を交流することを計画しています。

これらを計画的・継続的に実施することで、生徒のよさや可能性を最大限に引き出し、伸ばしたいと考えます。保護者の皆様、地域の皆様には、引き続き本校教育へのご理解・ご支援を賜りますようお願い申し上げます。

校長 鈴木俊治
教職員一同



ゴールデンウィーク期間中の緊急連絡先について

- 1 連絡先 : 舞鶴市教育委員会
- 2 電話番号 : 090-3163-2452 (期間中の公用携帯電話)
- 3 受付日時 : 5月3日(金)～5月6日(月)
午前8時30分～午後5時00分

<4/9(火)第42回入学式>

少し肌寒さも残る桜雨の中、26名の1年生が入学しました。校長先生からは「学校目標は『夢を語り合う学校』です。毎日通いたくなる学校を一緒につくっていきましょう。」とお祝いの言葉がありました。



在校生は歓迎の言葉で、「学び合いを大切にし、高みを目指す意思、仲間を信じ合える思い、若浦中学校の絆とともに継承していきましょう。」と語りかけました。新入生誓いの言葉では、若浦中学校で大切にしている3つの決意が語られました。令和6年度も、全校生徒がつくる日本一の学校を、誇りをもって築いていきましょう。



生徒が主体的に活動している様子を紹介します。

<4/11(木)部活動オリエンテーション>

全部活動体験型での部活動オリエンテーションを実施しました。2・3年生は、それぞれの部活動の楽しさ、魅力を伝えようと様々な創意工夫を行い、1年生は楽しみながら、自分がどの部活動に入るかを真剣に考えました。



<4/12(金)学びの集会>

若浦中学校で大切に取り組んでいる「学び合い」について、全校生徒で確認しました。学び合うとはどういうことかを縦割り(学年混在)のグループで、互いに話し合いました。また、実際にテーマを提示して、みんなで考える場面も設けました。授業でも行事でも、生徒同士の学び合いを真ん中に据え、お互いを尊重しながら高めあえる学校をこれからも目指していきましょう。



<4/16(火)「わくわくタイム」紹介>

自分が興味のあることを調べ、それを縦割り(学年混在)グループ内でお互いに発表していきます。発表力の向上と、自分をより深く知ることが目的として昨年度からスタートしたこの活動の質をさらに高めるために、また、1年生がスムーズに活動に取り組めるようにするために、生徒会が「絵文字」をテーマにデモンストレーションを行いました。



わくわくタイムでは、上級生が伝わりやすく工夫して発表する場面、1年生が上級生の発表に質問をする場面も見られます。

5月当初の行事予定

- 1(水)家庭訪問(予備日) 5限、部活動無し **14:15下校** 
 - 2(木)夏校時(17:30下校)開始
 - 3(金)憲法記念日
 - 4(土)みどりの日
 - 5(日)こどもの日
 - 6(月)振替休日
 - 8(水)校内研修日 休部日 **14:15下校** 
 - 尿検査1次
 - 9(木)内科検診(全学年)
尿検査1次(予備日)
 - 10(金)1年生ポスターカラー販売(8:00~8:30生徒昇降口前)
SC安川先生
 - 13(月)耳鼻科検診(1・3年)
 - 14(火)心臓検診(1年)、校区小中一貫研修会、休部日 **14:55下校** 
 - 17(金)SC安川先生
 - 20(月)眼科検診(全学年)
 - 21(火) 3年生休部日 **16:00下校**
1・2年生部活動あり
 - 22(水)3年生:修学旅行①(広島方面)
 - 23(木)3年生:修学旅行②(広島・四国方面)
2年生:学びのパスポート
1年生:校外学習(グリーンスポーツセンター)
1・2年生休部日
 - 24(金)3年生:修学旅行③(四国方面)
1年生:学びのパスポート
SC安川先生
 - 26(日)中丹管内京都府立高校説明会(総合文化会館)
 - 27(月)SSW栗生先生
 - 28(火)3年生:学びのパスポート
尿検査2次
 - 29(水)部活動可能日(市民スポーツ祭前)、尿検査2次(予備)
 - 30(木)授業参観DAY(6限+部活参観)
- ※今年度もSSWとして栗生 由香(あおう ゆか)先生にお世話になります。

6月当初の行事予定

- 1(土)市民スポーツ祭(各会場)
- 6(木)第1回校内授業研究会
- 16(日)中丹陸上(丹波自然運動公園)
- 18(火)3年生:第1回市内実力テスト
- 24(月)全校非行防止教室
- 27(木)2年生校外学習(京都方面)
- 29(土)「中学生の主張」大会

<4/18(木)生徒会オリエンテーション>

生徒会本部役員が、1年生に若浦中学校の生徒会活動について説明を行いました。1年生は生徒会活動についての見通しを持ち、自身がどの委員会に入るかを選択することができました。また、本部役員は、オリエンテーション後、自分たちの説明のよかった点、改善点についての振り返りを行っていました。よりよいものを創り上げようとする気持ちが素敵ですね。

～個人情報の取り扱いについて～

- ◆本校の教育活動に関する記録写真等の個人情報は、保護者・地域・その他本校に関心のある方々に知ってもらうために、「学校だより」「学年・学級だより」「ホームページ」その他報告書などに掲載・使用することがあります。大会・受賞結果の氏名等を除き、明らかに個人情報が特定できるものは、本人及び保護者の同意を得て掲載いたしますが、そうでないものは本人・保護者の同意なく掲載・使用することがありますのでご了承ください。
- ◆中体連主催大会や各種団体主催大会においては、申込み後にプログラムやアナウンス等に記載・使用されることがあります。
- ◆個人情報保護から行事等で撮影される映像の使用はご配慮をお願いします。サイトなどへの投稿はご遠慮ください。